

LE COLLÈGE DE PROSPECTIVE AU TEMPS DU CORONAVIRUS

UN CHANTIER
AU CŒUR DE
L'ACTUALITÉ

ÉDITO

Hautement improbable statistiquement, nous n'aurions pas imaginé vivre un tel scénario dans des délais si courts... En plus de la crise sanitaire, la propagation du Covid-19 a des impacts forts sur de nombreuses activités économiques, en France et partout dans le monde.

En ces temps incertains, la prospective a plus que jamais un rôle à jouer pour préparer l'après, aider à la décision et alimenter la connaissance sur les transformations en cours ou attendues du système productif.

Aussi, le chantier "quels avens possibles pour l'industrie régionale" reste actif et poursuit le travail engagé. Récession, usines au ralenti, reconversions de production, échanges extérieurs en berne, difficultés d'approvisionnements... le collège de prospective suivra les principales thématiques impactées par la crise, les hypothèses d'évolution possibles et recensera les ressources disponibles pour mieux comprendre ces enjeux et les objectiver.

UN CHANTIER EN
TÉLÉTRAVAIL

Confinée à domicile, l'équipe-projet doit s'adapter. Au-delà de la préparation des prochains ateliers (celui de Saint-Michel était prêt), cette période nous oblige à adapter le process d'élaboration. Vous retrouverez prochainement (début mai) un travail autour de l'identification de variables, identifiées lors des précédentes rencontres comme influentes sur l'évolution de l'industrie régionale. Vous aurez l'occasion de nous aider à enrichir ce travail. Nous pourrons ensuite, nous l'espérons, nous retrouver dès septembre pour élaborer ensemble des scénarios plausibles à partir de l'articulation de ces variables.

Nous réfléchissons également à comment tenir les auditions d'expert prévues dans le cadre du projet. La matière ne manque pas !

Au-delà du collège de prospective, l'Agence Hauts-de-France 2020-2040 est mobilisée dans les politiques de soutien à l'économie menées par la région Hauts-de-France.



ET ENSUITE ?

L'équipe projet chantier "industrie" avait programmé la tenue de différents ateliers dans les territoires régionaux : Saint-Michel en Thiérache le 24 mars dernier, Amiens, Compiègne, Vimeu... Ceux-ci devaient nous permettre d'élaborer ensemble un diagnostic partagé de l'industrie régionale et des hypothèses d'évolution pour son avenir, tout en découvrant les atouts et richesses de nos territoires.

Ce programme est mis à mal par une crise sanitaire inédite dont la sortie sera progressive à partir du 11 mai. Nous sommes donc amenés à revoir le process de production ainsi que le calendrier, mais souhaitons poursuivre, par d'autres méthodes, un travail partenarial et assurer la diffusion de livrables pour la fin d'année.

Nous reviendrons très prochainement vers vous avec des propositions concrètes, mais certaines se dessinent déjà : mise en place d'une revue de presse, suivi de sujets nécessitant une vigilance particulière comme la question des relocalisations. La pandémie est un violent rappel à l'ordre pour les économies ayant une faible capacité d'industrialiser des productions à faible contenu technologique.

Chef de file en matière de développement économique, les Régions souhaitent s'impliquer fortement dans les futurs plan de relance. Ceux-ci permettront d'engager des réflexions globales sur les transformations souhaitées du système productif, vers des modèles résilients et durables. Nul doute que le travail engagé dans le cadre du collège de prospective pourra contribuer à alimenter les réflexions.

Dans l'attente, nous suivons de près l'évolution de cette crise et ses impacts immédiats sur l'industrie. Nous vous ouvrirons dans les prochains jours l'accès à une revue de presse, à laquelle vous pourrez contribuer.



Nous vous espérons
en bonne santé,
ainsi que vos
proches.



L'équipe projet Industrie

CONTACTS



Ecrivez nous :

collegedeprospective@hautsdefrance.fr

